
      ВЫСТУПЛЕНИЕ  

представителя Российской Федерации в ходе 87-й сессии 

Рабочей группы по плану по программам 

и исполнению программ ЮНКТАД по п. 3 повестки дня  

«Рассмотрение проекта плана по программам ЮНКТАД и показателей оценки их 

выполнения на 2025 год (часть A предлагаемого бюджета по программам)» 

подпрограммы 3 «Международная торговля и товары». 

 

         Женева, 22-26 января 2024 г. 

Уважаемый г-н Председатель Рабочей группы!  

Уважаемый г-н заместитель Генерального секретаря ЮНКТАД!  

Уважаемые делегаты! 

 

Хотели бы начать с поздравлений с избранием на пост Председателя и 

заместителя Председателя-докладчика 87-й сессии РГ, и выразить надежду на 

успешное проведение сессии под вашим руководством. Также хотели адресовать 

слова благодарности заместителю Генерального секретаря ЮНКТАД, г-ну Педро 

Морено за обновленную информацию о принятых с момента проведения 

предыдущей сессии мерах. 

Ознакомились с последней (декабрьской) версией Проекта плана по 

программам ЮНКТАД и информацией об оценке исполнения части А бюджета на 

2025 год. Отмечаем как всегда высокое качество представленных секретариатом 

документов и его ответственный, деполитизированный подход в отношении учета 

мнений и соображений всех стран-членов ЮНКТАД.  

В то же время очередной раз с сожалением констатируем отсутствие в тексте 

плана указания на готовность ЮНКТАД непосредственно заняться вопросами 

изучения такого деструктивного фактора международной торговли, как 

односторонние ограничительные меры.  

В этом контексте поддерживаем выступление представителя Венесуэлы как 

координатора Группы друзей Устава ООН, а также уже неоднократно озвученное 

коллегами из Республики Беларусь предложение секретариату больше внимания в 

своей аналитической работе уделить санкционной проблематике.  



Исходим из того, что изучение соответствующих тенденций, изменений и 

вызовов для международной торговли, возникающих в результате применения 

рядом стран односторонних экономических, финансовых и торговых 

принудительных мер (UCM), и выработка рекомендаций относительно путей и 

средств предотвращения, минимизации и устранения негативных последствий 

таких мер в отношении многосторонней системы не выходит за рамки мандата 

ЮНКТАД и отвечает духу и букве Бриджтаунского пакта.  

Считаем, что во избежание очевидных противоречий в ходе подготовки к 

ЮНКТАД-16 вопросы влияния односторонних ограничительных мер уже сейчас 

должны найти надлежащее отражение в подпрограммах работы ЮНКТАД на 2025 

год, а упомянутая проблематика – включена в итоговые документы 16-ой 

Конференции ЮНКТАД. 

Благодарю за внимание.  


